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L'EDITO DU MAIRE  
 
 
 
 
 
 

PRINTEMPS  é 
 

 

 

La mise en place de la réforme des rythmes sc olaires au village a mobilisé 
beaucoup d³Ċnergie afin de concilier des contraintes et des attentes , parfois 
divergentes , des uns et des autres  : responsables de l³Education Nationale, 
Enseignants, Parents d³Ċlĉves et obligations induites pour la commune et  ses services 
périscolaire s. 

À l³issue de cette procédure, après débat s et concertation, le Conseil 
Municipal a fixé ses choix, en respect des attentes des délégués des parents 
d³Ċlĉves :  

V La future grille d³organisation de la semaine scolaire répartie sur  
neuf demi -journées,  

V La place du futur service périscolaire offert aux enfants par la 
commune dès 15h45 et le mercredi matin,  

V La mise en ½uvre de la rĊforme en septembre 2014, 

ConformĊment aux engagements de l³Ċquipe municipale, les budgets 2013 
sont étab lis sans augmentation de l³impĕt communal et sans emprunt, comme cela est 
le cas, d³ailleurs depuis 2005, permettant ainsi d³investir plus de 900 000 ¡uros cette 
année.  

Les nouvea ux bâtiments du plateau sportif  et tous les équipements restructurés, 
éclairage des terrains, filets pare ballon, mains courantes, seront mis à disposition de 
l³Ċcole de foot, des clubs, du pĊriscolaire et du centre de loisirs au cours de l³ĊtĊ.  

Cela n³empċche pas les Ċlus de travailler sans relăche sur le dossier de la future salle 
polyvalente  : un projet rĊactualisĊ depuis quelques mois afin d³y inclure la 
construction d³un nouveau cimetiĉre, aujourd³hui indispensable. Il conviendra d³ċtre 
patient car des nouvelles contraintes régle mentaires s³imposent dĊsormais : études 
d³impact, environnementale et hydrogéologique , ainsi qu³une rĊvision du PLU 
communal (plan local d³urbanisme)  et sa mise en conformitĊ avec le SCOT rĊcemment 
publié.  

Dès le mois de mai, la municipalité réunira les propriétaires fonciers concernés puis 
les citoyens membres des commissions municipales concernées par ce projet.   

 
 
 
Le Maire  

 Jean -Pierre TAILLARD  
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INFORMATIONS MUNICIP ALES 
 

FINANCES, BUDGET S, BILANS ET PROJETS  2013  
 

I.  LES BILANS COMPTABLES  2012  :  

Les résultat s des comptes 2012  sont conformes aux prévisions.  

Ainsi, lõensemble des exc®dents des comptes communaux 2012 couvrent les ç restes à 

payer  » pour achever les bâtiments du plateau sportif et les aménagements prévus sur les 

terrains et à proximité.  

Les comptes eau et assainissement 2012 f ont  apparaitre des excédents permettant de 

couvrir les futurs investissements pour renouveler les r®seaux anciens pour lõeau et les 

extensions futures pour lõassainissement. Le r®sultat des comptes de la for°t est exc®dentaire 

suite à de belles ventes de bois en 2012.  
 

II.  LE BILAN  DES INVESTISSEMENTS DE LõANNEE  2012  :  

De nombreux chantiers sont aujourdõhui achev®s :  

4 Aménagement et rénovation de trottoirs  : rue  de lõEglise, Cerisiers, Grande Rue, 

Rue St Vincent,  rue de lõEcole 

4 Enrobés de voirie  : Impasse St Vincent, rues de la Courbe Roye, Pérouse, Moulin et 

Abondance, 

4 Enrobés de voirie et Caniveaux  : Rues St Edouard, de la Fin, Blotets, Impasse St 

Vincent,  

4 Marquage au sol et radars pédagogiques,  

4 Salle polyvalente dõAveney : enrobés de cour et faux plafond acoustique de la 

grande salle,  

4 Toiture appentis base nautique et hangar à bateaux,  

4 Renouvellement éclairage public  : Courbe Roye, Rue de lõEcole, Grands Prés, 

Graviers,  

4 Evacuation eaux pluviales : Grande Rue, Pressoir  

4 D®placement jardin du souvenir et installation dõun nouveau columbarium  

4 Renouvellement des volets de lõ®cole, 

4 Installation dõune sir¯ne centrale, 

4 Installation du système de vidéo -protection (11 ca méras), 

4 Filets de protection sur terrain engazonné,  

4 Enfouissement ligne électrique principale / éclairage des stades,  

4 Acquisition de 3 ha de terrains dans la boucle du Doubs,  

4 Étude de mise en accessibilité des bâtiments et espaces publics,  

4 Étude, dépôt de permis de construire, ma´trise dõïuvre, d®molition des b©timents 

du foot, reconstitution des sols,  

4 Acquisition de logiciels pour le périscolaire,  

4 Acquisition de la propriété mitoyenne de la base nautique.  
 

III.  LES GRANDES LIGNES D ES BUDGETS 2013  :  

Malgré la baisse des dotations de lõÉtat et le montant des charges nouvelles 

transf®r®es par lõÉtat aux communes, les budgets 2013 restent ambitieux et permettront 

dõengager la plupart des nombreux projets attendus par la population grâce à une gestion 

rigoureuse des  finances communales. 



 

Bulletin Municipal dôAvanne-Aveney 5 

 

LõEncours de la dette par habitant au village est aujourdõhui tr¯s faible  : 144 ûuros ¨ 

comparer avec  celle des communes p®riph®riques du Grand Besanon, soit 734 ûuros, et celle 

attach®e ¨ lõÉtat 18  000 ûuros é 

 
 

 

En effet, il fau t préciser que  :  

V aucun emprunt nõa ®t® r®alis® depuis 2005 par la commune, 

V le taux des taxes communales, foncier et habitation, est inchangé dep uis 2005 et 

ne sera pas modifié  en 2013, 

V les budgets 2013 seront exécutés sa ns faire appel ¨ lõemprunt, 

V lõensemble des sommes mobilisées pour investir en 2013, dans le budget communal, 

est dõenviron 900 000 ûuros (en faisant abstraction du reste ¨ payer du plateau 

sportif, provisionné par ailleurs)  
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IV.  LES PROJETS DõINVESTISSEMENTS DANS  LES BUDGETS 2013  :  

De nombreux projets sont invent oriés  ; cependant la r®alisation de certains dõentre eux 

est conditionné e par lõaboutissement de proc®dures dõ®change ou dõacquisition de terrains aupr¯s 

de particuliers  :  

Á Installation dõun ®clairage public de voirie : rue du Halag e « ouest  » et chemin des 

Chaseaux, 

Á Renouvellement des luminaires de voirie  : rues de P®rouse, Ch©teau dõeau, 

Goulotte, Artisans, Vignier, Vieille Rue, Chaseaux, Jonchets, de la Fin, de Beure, 

des Vergers, St Edouard, Tripet ards, Belle Etoile Est,  

Á Pose de faux plafonds acoustique  : salle polyvalente dõAveney (2 salles), 

Á Pose de clôture et soutènement  : salle polyvalente dõAveney, 

Á Couverture du bâtiment  : tuiles, lattage, film sous toiture  : salle polyvalente 

dõAveney et appartement, 

Á Enrobés de chaussée et a valoirs  : Vieille rue, rue des Tripetards, rue du Bac, rue 

des Chaseaux, 

Á Prolongement « est  è de la rue de lõEcole et assainissement, 

Á Aménagement et assainissement du chemin et de la rue des Chaseaux, 

Á Curage « écologique » : lit de la Furieuse et fossé Val lon ð Pérouse 

Á Am®nagement dõespace public et d®molition b©timents : rue de lõAbondance 

Á Am®nagement dõespace public : rue de du Passage entre Moulin et Abreuvoir,  

Á Éclairage terrains de sports  : enfouissement, mâts, projecteurs et armoires 

Á Calibrage de chemi ns ruraux  : Goulotte et Courbe Roye,  

Á Rénovation de trottoir  : rue du Cerisier  

Á Premi¯re ®tape de la r®novation int®rieure de lõEglise, 

Á Radar pédagogique : rue de lõEglise 

Á Protection piétons  : secteur de la Furieuse,  

Á Espace caveaux et couvertines du cimetièr e, 

Á Aménagement terrains de sport  : mains courantes, filets, é 

Á Mobilier des bâtiment s sportif s  

Á Signalétique village  : plans, activités et sites naturels  

Á Future salle polyvalente  : ®tude dõimpact, ®tude ç loi sur lõeau », dossier de DUP, 

enquête publique 

Á Future salle polyvalente  : acquisitions foncières partielles  

Á Ecluse ð Ralentisseur sur la rue de Beure  

Á é 
 

Si cet inventaire reste  aujourdõhui incomplet, son financement est intégralement 

couvert par les ressources du budget 2013, voté par le Conseil Munici pal du 22 mars.  
 

V.  ÉPILOGUE :  

  

En parall¯le, la municipalit® sõattache ¨ ma´triser ses d®penses de fonctionnement pour  

faire face aux augmentations du coût des énergies  : isolation thermiques des bâtiments et 

r®duction des consommations de lõ®clairage public avec mise en place des lampadaires à lampes 

sodium haute pression qu i sera terminée, pour sa dernière tranche,  en fin dõann®e. 

Le financement acquis dans le cadre  du contrat CAF permet dõassumer les d®penses 

nouvelles du périscolaire  : personnels, équipements, é 

Enfin, la commune reste en attente du subventionnement de la DRAC pour  engager la 

rénovation intérieure  de lõEglise. 
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UN COMPLEXE POLYVALENT AU VILLAGE  ! 
 

Si ce sujet alimente les conversations des habitants du village depuis plus de 35 ans, 

cõest proba blement parce que sa complexité est réelle et les idées pré conçues sont nombreuses  ; 

 

V D¯s 1982, les ®lus avaient parfaitement compris quõil ®tait indispensable dõoffrir 

au village un équipement apte à réunir 20% de la population pour organi ser des  

manifestations associatives, sportives ou festives. Après étude par un 

architecte, le projet a ®t® refus® par le Conseil é 

V En 2002, le PLU Communal intégrait un périmètre réservé, sur les terrains 

situés en arrière du hangar communal. La décision de la cour dõAppel 

Administrative, suite au recours dõun propri®taire, a ferm® cette option en 

2006 . Une nouvelle réglementation environnementale, parue en 2008, interdisait 

alors toute perspective dõam®nagement sur  ce périmètre.  

V Le travail engagé depuis 2011 a pe rmis de formaliser les éléments suivants  : 

 Le cahier des charges fonctionnel du projet du complexe polyvalent,  

 Lõ®laboration de lõavant projet sommaire, 

 Lõestimation des coûts du projet , des acquisitions foncières et son emprise,  

 Lõint®gration au projet, de la cr®ation dõun cimeti¯re aujourdõhui 

indispensable, mutualisant ainsi voiries et parking pour ces deux finalités.  
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I ð Des Questions Perpétuelles  :  

-  Est -il r®aliste dõadmettre quõun village de 2450 habitants ne dispose dõaucune salle 

pour réunir 400  personnes pour un gala de danse associatif, un apéritif de mariage, 

une comp®tition de Tennis de Table, un repas des parents dõ®l¯ves, une f°te de 

village, un club de théâtre, une réunion -d®bat communale, lõintervention dõun 

conf®rencier, é, contrairement à ce qui se passe dans plus de 500 communes du 

département  ? 

-  Est -il réaliste de préparer un projet sans intégrer les obligations réglementaires 

inscrites dans le SCOT en termes dõaccroissement futur de la population du 

village ? 

-  Est -ce que la commune dispose des moyens nécessaires pour financer un tel projet 

à brève échéance ?  

-  En lõabsence dõemprunt depuis 2005, avec un très faibl e encours de la dette 

communale, associé ¨ une marge dõautofinancement actuelle ç satisfaisante  », ce 

financement est assuré sans risques. 

-  Est -ce quõun tel ®quipement est bien ç rentabilis able » ? 

Pour exemple on citera le centre polyvalent «  St Exupéry  » de Pirey  : réservé            

6 jours sur 7 et aujourdõhui en phase dõagrandissement é 

-  Quelles étapes pour faire aboutir un tel  projet  ? 

 les acquisitions foncières qui sont 

déjà budgétées en 2013,  

 Des ®tudes dõimpact, 

environnementales, hydrogéologiques, «  loi sur lõeau è, au cours de lõ®t®, 

 Une procédure de révision du PLU 

engag®e avant lõ®t®, 

 Lõacquisition des terrains en 

procéd ure amiable chaque fois que cela sera possible,  

 La mise en ïuvre dõune proc®dure de 

DUP (d®claration dõutilit® publique) en situation de blocage. 

 

I I  ð Le Parti dõAm®nagement :  

Il convient de réunir , sur un même site, trois fonctionnalités complémentaires , afin 

de mutualiser les ®quipements et dõen optimiser la gestion : 

-  Le complexe polyvalent avec salle principale fractionnable, halls, vestiaires, 

salles de réunion, logement du gardien, atelier de maintenance,  

-  Une possibilit® dõextension ult®rieure vers un gymnase attenant au hall dõacc¯s, 

-  Un nouveau cimetière communal pour offrir une solution alternative au cimetière 

existant complet . 

Et cela en partageant les parkings, la voirie dõacc¯s, le gardiennage. 
 

I II  ð La Localisation du Projet  :  

Le bulletin mun icipal diffusé en août 2011, et encore consultable sur le site web 

communal, développe les arguments et les contraintes principales  du projet  : un 

équipement le plus proche du village, relativement isolé par rapport à la ville pour 

raison de tranquillité e t suffisamment éloigné des habitations  pour éviter les 

nuisances, situ é hors des zones inondables et hors des secteurs déjà urbanisables 

inscrits dans le PLU  !! é 
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Le projet dõam®nagement communal actuel : localisation du projet  

 

 

 

 

 

 

 

Périmètre 

foncier  

Périmètre 

Nature  

Rue des Cerisiers  

cimetière  Salle 

multifonctionnelle  

Gymnase 

ultérieur  

Coteau végétalisé 

et arboré  
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Le projet communal: son voisinage avec les futures zones de lotissement du PLU  

 

 

 

« lotissement  » 

futur du PLU  

 « lotissement  » 

futur du PLU  

Partie de ZAC  

Artisanale et commerciale 
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Lõavant-projet sommaire  et son accès routier  
 

Rue des 

Cerisiers  
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Avant -projet sommaire dõimplantation des ®quipements 

 

Cimetière 

Parking 2 

Parking 1 

Parking réserve 

Gymnase 

éventuel 

Complexe 

polyvalent 






































































































